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ATA 203ª (ducentésima terceira) do Conselho Municipal de Alimentação Escolar (CAE) de 
Santana de Parnaíba. Em reunião ORDINÁRIA, às nove horas do dia TRINTA E UM DE 
OUTUBRO de dois mil e DEZOITO, reuniu-se na Biblioteca do CM Benedita Odette de Morais 
Savoia sito à R. Espanha, 516, Santana de Parnaíba/SP, os seguintes representantes do CAE 
gestão 2017/2021: Nilton José Jardim (titular), Eliseu Neves da Silva (suplente) e Rosilda Silva 
de Sousa (titular) e Waldineia Ibiapina Machado (suplente) representantes dos 
professores/trabalhadores da Educação/discentes; Magda Ribeiro Pinto da Silva (titular),  
Michele Alessandra de Castro Marcondes Esparrinha Lento (suplente) e Douglas Ricci Tori 
Rosa (suplente), representantes dos pais;  representante do poder executivo e Ricardo Borges 
de Souza (titular) e Marcelo Nunes da Silva (titular), representantes da Sociedade Civil. 
Lembramos que a Conselheira Dayane Janaina Salvador do Prado (titular) está de licença 
maternidade e retornará na próxima reunião. Não contamos com as presenças dos seguintes 
conselheiros: Saulo Medeiros de Oliveira (titular) e Paulo Roberto dos Santos Rodrigues 
(suplente), que justificaram a falta. Também necessário constar que o Conselheiro Wilson 
Negrão e a Conselheira Susi Sptaletti foram substituídos pelos seus suplentes e aguardamos a 
assembleia e os procedimentos para a EEx expedir o decreto de titularidade e de novos 
suplentes. Também participaram da reunião as nutricionistas Izabel Cristina Cassola Santos e 
Lucélia Nunes Silva Pereira, além da mãe de aluno Rosilene. A senhora presidente deu inicio a 
reunião ordinária e, seguindo a pauta, que é a seguinte (anexo 1): 1- Ler e aprovar ou não da 
Ata Nº 202 – Reunião Ordinária; 2– TED speak na reunião dos gestores dos Colégios 
Municipais; 3– Impressões do ENCONAE realizado em 27/09/2018; 4 – Respostas de ofícios e 
os realizados desde ultima reunião; 5 – Assunto com o senhor Secretário Municipal de Fianças; 
6 – Outros assuntos não agendados, mas pertinentes. Fez-se a leitura da ATA 202 pela 
presidente e foi aprovada sem ressalvas. A senhora presidente, seguindo a pauta, comentou 
sobre a reunião com os Diretores dos Colégios Municipais de Santana de Parnaíba; estavam 
presentes dos seguintes conselheiros: Magda, Saulo e Paulo. A senhora presidente do CAE foi 
anunciada pelo senhor Secretario Municipal de Educação e iniciou falando sobre a importância 
do CAE nos Munícipios como assessoria do Controle Social. Falou que uma das atribuições do 
CAE é sim de fiscalização, além de assessoria e monitoramento. Convidou a todos os presentes 
a participarem das reuniões e indicou que o cronograma, assim como todos os atos do CAE 
estão disponibilizados no link da página da prefeitura: 
www.prefeiturasantanadeparnaiba.sp.gov.br/cae. O Conselheiro Saulo também fez uso da 
palavra e destacou a importância das visitas do CAE aos Colégios. Nosso tempo era curto, mas 
suficiente para que os diretores entendam mais um pouco sobre a importância do CAE no 
Município. O Senhor Secretário de Educação também fez uso da palavra para destacar que o 
dinheiro colocado na contrapartida para alimentação escolar é três ou quatro vezes do valor 
subsidiado pelo PNAE e da excelência na qualidade da comida oferecida aos alunos. Enfim, foi 
proveitosa e ano que vem pretendemos mais dessas inserções. Depois falamos sobre respostas 
dos ofícios nº 66/2018 OS 104102 solicitação de notas fiscais de compras quadrimestre Maio a 
agosto/18 que já foi entregue para nossa verificação (anexo 2); nº 67/2018 Protocolo Geral 
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411095 solicitação das descrições analíticas dos gêneros alimentícios também entregue com a 
resposta e e-mail enviado pelo PNAE (anexo 3); nº 68 OS 104106 solicitação apresentação do 
CAE aos diretores das escolas municipais também deferido; nº 69/2018 OS 106071 pedido dos 
cardápios sempre que houver modificação e também foi deferido não precisando solicitar 
novamente. A senhora presidente relatou que o senhor secretário municipal de finanças 
solicitou audiência e, como de costume, foi chamado todo o colegiado; numa primeira 
tentativa de reunir acompanhantes do colegiado não foi possível e numa segunda tentativa 
também ninguém estava disponível e, por isso, a senhora presidente foi ao encontro sozinha. 
Conta que o senhor secretário de finanças estava com dúvidas sobre a solicitação do pedido 
descritivo analíticas dos gêneros alimentícios utilizados na alimentação escolar e que também 
o PNAE ainda não disponibilizou, na plataforma SIGPC. Contudo, mostrou-se interessado e 
cooperativo aos nossos pedidos e, assim que o PNAE disponibilizar envia ao CAE. Foi também 
dito nessa reunião com o senhor secretário de finanças que o relatório anual que o CAE tem 
que prestar contas ao SIGECOM- FNDE, geralmente é em Março de cada ano e precisamos de 
tempo hábil para conferência. A senhora presidente, junto com o Conselheiro Ricardo, foram 
visitar o colégio no qual houve denuncia sobre venda, aparentemente irregular, de salgadinhos 
e refrigerantes em máquinas caça níquel estabelecida no pátio da ETEC Ermelinda Teixeira, 
também com venda de alimentação e refrigerantes que são pedidos via fone e entregues em 
marmitas para os alunos solicitantes. As denúncias foram comprovadas através de fotos e 
entrevista com os alunos como mostra o relatório e o ofício 72/2018 OS 117124 anexados a 
esta ATA (anexo 4). Sobre o ENCONAE em São Carlos, o Conselheiro Nilton e o Conselheiro 
Eliseu não fizeram nada por escrito, mas contaram que a experiência foi boa, contudo o pouco 
tempo dado para os palestrantes deixou a desejar sobre assuntos que poderiam ser 
amplamente esmiuçados. De qualquer forma, contam que a interação entre colegas de vários 
CAEs do país é o mais interessante, pois a troca de experiência entre eles é de fato importante. 
Sobre o teste de aceitabilidade foi protocolado o ofício nº 73 OS 117525/2018 (anexo 5) 
solicitando  a forma e os resultados desse teste. As visitas às escolas CM Ruth e CM Colaço 
comunicadas pelo Conselheiro Saulo em reunião anterior não foram realizadas até a presente 
data. Antes de finalizar esta reunião ordinária o senhor Conselheiro Nilton José Jardim 
entregou sua carta de desvinculação por motivo de aposentadoria ao CAE e, a partir de agora, 
não faz mais parte deste colegiado, sendo que o Conselheiro Eliseu Neves da Silva assume a 
titularidade. Como já vínhamos conversando sobre fazer Assembleia para reposição de 
suplência de três de nossos integrantes, resolvemos que na próxima reunião ordinária faremos 
a assembleia com integrantes da sociedade civil e também com os Profissionais de Educação 
nos colégios. A senhora presidente fará a solicitação aos colégios e também a sociedade civil 
que enviem as pessoas interessadas a ocupar tal cargo, conforme descrito no Regimento 
Interno. A senhora conselheira Michele Lento denunciou que no CM Tom Jobim está 
acontecendo mensalmente cantinas para arrecadação de dinheiro e ficamos de fazer visita 
para averiguação. O Conselheiro Douglas falou sobre o Fórum de Alimentação Saudável que 
aconteceu no dia vinte e cinco de outubro de dois mil e dezoito e no qual o CAE não foi 
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convidado, apesar de apresentarmos interesse em estar presente. O Conselheiro Douglas, que 
faz parte do PSE (Programa Saúde na Escola) trouxe um Relatório do Estado Nutricional dos 
Indivíduos do Município de Santana de Parnaíba em crianças de zero a cinco anos, registrados 
pelo SUSVAN e os resultados são preocupantes e estão anexados a esta ATA (anexo 6). 
Também foi comunicado que tanto o CM Ulisses, quanto o CM Manoel Jacob Cremm 
modificaram espontaneamente o horário do almoço de seus alunos, deixando o mais perto 
possível do considerado saudável que é das 11h às 14h; precisamos fazer visitas a esses 
colégios para saber como fazem e difundir entre os outros colégios que ainda insistem em 
oferece o almoço às 9h ou às 15h40. Também a senhora presidente ficou de fazer um ofício, 
convidando o pessoal da Vigilância Sanitária para vir ensinar ao CAE o que precisamos saber e 
ver nas visitas escolares. Ficou também de fazer ofício endereçado ao senhor Secretário 
Municipal de Educação, solicitando providências quanto ao possível abuso na distribuição de 
doces e salgadinhos em datas como: aniversariantes do mês, dia das crianças, festa junina etc. 
Desta forma, esta reunião teve sua finalização às 12 horas.  A presente Ata foi lavrada por 
mim, conselheiro Magda Ribeiro Pinto da Silva, e assinada por todos os presentes acima 
nominados e referenciados. 
Presidente: Magda Ribeiro Pinto da Silva________________________________________ 
 
Vice-presidente: Nilton José Jardim____________________________________________ 
Conselheiros: 
Eliseu Neves da Silva(suplente) ___ _______________________________________________ 
 
Marcelo Nunes da Silva (titular)__________________________________________________ 
 
Douglas Ricci Tori Rosa (suplente)__________________________________________________ 
 
Waldineia Ibiapina Machado (suplente)_____________________________________________ 
 
Rosilda Silva de Sousa (titular)  ___________________________________________________ 

 Michele Lento(suplente)____________________________________________________ 

 Ricardo Borges de Souza (titular)________________________________________________ 

Visitantes: 

Izabel Cristina Cassola Santos (nutri)_______________________________________________ 

Lucélia Nunes Silva Pereira (nutri)_________________________________________________ 

Rosilene Silva_____________________________________________________________ 
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